



Vorbericht

Vorlage Nr. 01-009-2012

Ziffer 5 der Tagesordnung
JA-03-2012

Zentralstelle für Gremien,
Öffentlichkeitsarbeit und
Wirtschaftsförderung
Anita Baier

Jugendhilfeausschuss

öffentlich am 26.11.2012

Kreistag

öffentlich am 14.12.2012

Neubestellung von Mitgliedern in den Jugendhilfeausschuss (Antrag an den Kreistag)

Beschlussvorschlag:

Dem Kreistag wird zur Beschlussfassung vorgeschlagen,

- a) das Ausscheiden des bisherigen stellvertretenden stimmberechtigten Mitglieds Claudia Freund festzustellen;
- b) Frau Ursula Stockburger als Nachfolgerin von Frau Claudia Freund als stellvertretendes stimmberechtigtes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss zu bestellen;
- c) das Ausscheiden des beratenden Mitglieds Franziska Ehrle aus dem Jugendhilfeausschuss festzustellen;
- d) das bisherige stellvertretende beratende Mitglied Theresia Jucker als Nachfolgerin von Frau Ehrle als beratendes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss zu bestellen;
- e) Herrn Karl Kern als persönlichen Stellvertreter von Frau Theresia Jucker in den Jugendhilfeausschuss zu bestellen;

Sachverhalt

Nach § 3 der Satzung über das Jugendamt des Landkreises Biberach vom 10. Februar 2000 besteht der Jugendhilfeausschuss aus dem Vorsitzenden und 15 stimmberechtigten Mitgliedern sowie beratenden Mitgliedern. Die stimmberechtigten Mitglieder werden vom Kreistag gewählt. Die beratenden Mitglieder werden durch die jeweils entsendende Institution benannt und vom Kreistag bestellt.

a) Wechsel bei den stimmberechtigten Mitgliedern

Die 15 stimmberechtigten Mitglieder setzen sich entsprechend § 3 Absatz 2 der Satzung über das Jugendamt des Landkreises Biberach wie folgt zusammen:

- 7 Kreisrätinnen und Kreisräte
- 2 in der Jugendhilfe erfahrene Frauen und Männer
- 3 Frauen und Männer auf Vorschlag der Jugendverbände
- 3 Frauen und Männer auf Vorschlag der Verbände der freien Wohlfahrtspflege

Derzeit sind folgende Personen als „in der Jugendhilfe erfahrene Frauen und Männer“ im Jugendhilfeausschuss vertreten:

| Ordentliches Mitglied | Persönlicher Stellvertreter |
|-----------------------|-----------------------------|
| Messerer, Josef | Riemann, Willi |
| Pfender, Annette | Freund, Claudia |

Frau Freund hat mitgeteilt, dass sie aufgrund beruflicher Veränderungen für diese Funktion nicht mehr länger zur Verfügung steht und um ihr Ausscheiden aus dem Jugendhilfeausschuss bittet.

Frau Ursula Stockburger, Evangelische Fachberatung für Kindertageseinrichtungen in den Kirchenbezirken Ravensburg und Biberach, hat sich bereit erklärt, die Stellvertretung von Frau Pfender im Ausschuss zu übernehmen.

b) Wechsel bei den beratenden Mitgliedern

Gemäß § 3 Absatz 3 der Satzung über das Jugendamt des Landkreises Biberach gehören dem Jugendhilfeausschuss beratende Mitglieder aus folgenden Bereichen an:

- eine Vertreterin oder ein Vertreter der Evangelischen und der Katholischen Kirche
- eine Vertreterin oder ein Vertreter der Schule
- eine Vertreterin oder ein Vertreter der Rechtspflege
- eine Vertreterin oder ein Vertreter der Arbeitsverwaltung
- eine Vertreterin oder ein Vertreter der Polizei

Als Vertreterinnen der **Agentur für Arbeit** waren bisher Frau Franziska Ehrle sowie Frau Theresia Jucker als ihre persönliche Stellvertreterin bestellt. Die Agentur für Arbeit Ulm hat mitgeteilt, dass Frau Ehrle für diese Funktion nicht mehr länger zur Verfügung steht. Die Agentur hat beantragt, dass Frau Jucker für Frau Ehrle als beratendes Mitglied in den Ausschuss nachrücken und Herr Karl Kern die persönliche Stellvertretung von Frau Jucker übernehmen soll.